
質問分類 １：開始時期 ２：対象となるプラスチック・分別について ３：収集頻度 ４：袋の種類・デザイン ５：袋の価格 ６：その他 

質問分類 質問・意見内容 回答

6
現在行われている、詰め替え容器のリサイクル（ボトルリサイクル）
について、今後も継続されるのですか。また、ボトルはそちらに入れ
てもよいということですか。

ボトルリサイクルプロジェクトは今後も継続していく予定です。引き
続きご利用とご協力をお願いいたします。

2 家庭用プリンター等を、今まで分解して分別して出していましたが、
その際に出るプラスチックも出してよいのですか。

プラスチックだけでできているもので、50㎝未満のものであれば対象
となります。

4 今までの黄色・ピンクの袋が、青の袋になるということですか。 その通りです。

4 今後も黄色・ピンクの袋は使えるということですが、いつ出せばよい
ですか。

黄色の袋は可燃ごみの日、ピンクの袋は不燃ごみ・プラスチック類ご
みの日で使用できます。

6 衣類やビン等はどうなりますか。

衣類は古布の日で、割れてないビンはビンの日で今まで通り変更あり
ません。
現在の分別に、新たにプラスチック類ごみが加わるということになり
ます。

2

プラスチック以外の部材が混在しているもの、汚れがあるものは可
燃・不燃ごみとして出すということは、キレイなものだけを分別して
出してくれということだと思いますが、製品を細かく分解したり、き
れいに洗ってまで分別して出してほしいのか、無理に分解したり洗わ
ずに可燃ごみや不燃ごみで出すのか、基本的な考え方はどうですか。

無理に分解したり、洗剤で洗うことはせずにプラスチック類ごみとし
て出してください。エネルギー、時間と手間をかけることなく、水で
軽く洗ってきれいになるものをプラスチック類ごみとして出してくだ
さい。

2 マスクにもプラスチックが使用されているものがありますが、プラス
チック類ごみとして分別すればよいですか。

マスクは衛生上問題がありますので可燃ごみで出してください。

6 プラスチックを集めて、その後はどのように再利用されますか。

中間処理施設で危険物・不適物を取り除き、容器包装プラスチックと
製品プラスチックを合せて圧縮・梱包します。梱包したものを容器包
装リサイクル協会が引き取り、リサイクルします。なお、市ではリサ
イクル方法の指定はできません。

6
ごみというのはいかに減らすかということだと考えていますが、今回
プラスチック類ごみの分別についてごみ減量にどのように結びつくの
か、どう呼び掛けていくか、どのように考えられてますか。

今回の分別によって、新たに分別工程が一つ増えるということで、ご
みについて考えるきっかけになり、どうしたらごみが減るかを考える
動機付けにつながると考えております。さらに、資源化するまでの工
程を考えることによって、ごみを出さないように買うものを考えてい
ただくきっかけにもなるかと考えています。
また、４Ｒを推進していくことでプラスチック類ごみだけでなく、す
べてのごみ減量を推進していきます。
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2 マヨネーズやケチャップの容器は洗うのが大変ですが、どうしたらよ
いですか。

水で軽く汚れを落とせるものはプラスチック類ごみ、汚れているも
の・汚れが取れないものはそのまま可燃ごみで出してください。

2 ボールペンのインクのある芯部分が残っているものはどうなります
か。

ボールペンをそのまま出す場合は、可燃ごみで出してください。

2 食品が入ったトレイ等はだいたいが汚れているが、洗わなくてもいい
のですか。それだとリサイクルの意味がないのではないですか。

汚れの取れないものは、可燃ごみで出してください。プラスチック類
ごみの分別収集は脱炭素を目的としています。汚れを取り除くために
お湯や洗剤を使うことは、炭素を発生し環境負荷増加になります。軽
く水で流してキレイになるものを出してください。

2 洗って出しても大丈夫ですか。
プラスチック類ごみは汚れを取り除いたあとに、乾かして出してくだ
さい。

6
分別されていないごみ袋には「収集できません」シールが貼られてい
ますが、プラスチック類ごみの収集の開始後は分別の指摘方法に変化
はありますか。

分別されていないごみ袋は、これまでどおり理由を記載したシールを
貼り置いていきます。プラスチック類ごみとして出されたごみ袋に可
燃ごみ等が混入している場合は、収集作業員が中身を確認し、分別さ
れていないものにはシールを貼ります。

6 プラスチック類ごみの収集開始に伴い、集合住宅では新たにごみ置場
を作りますが、どのように設置することが理想ですか。

24時間ごみ出しが可能な集合住宅では、ごみの種類ごとに出す場所を
設置していただくのが理想的であると考えます。

4 不燃ごみについても一緒に出すということでしょうか。
袋は一種類共通となりますが、これまでどおり可燃ごみ、不燃ごみの
分別に加えて、プラスチック類ごみを分別して出してください。

6 この事業の目的が「脱炭素」といわれてますが、今回の取り組みがな
ぜ「脱炭素」につながっていくのですか。

国が「脱炭素」を目的としてプラスチック分別収集を自治体に努力義
務を課しています。廃プラスチックを分別収集し、リサイクルするこ
とで脱炭素につながります。

6 回収したものはどうなりますか。
中間処理施設で危険物・不適物を取り除き、容器包装プラスチックと
製品プラスチックを合せて圧縮・梱包します。梱包したものを容器包
装リサイクル協会に引き渡しリサイクルします。

6
汚れたままの食品トレイは、燃えるごみに出すのではごみが減りませ
ん。企業（スーパー）側にトレイを減らすなどの申し入れはしていま
すか。

多摩地域の市長と連携し、東京都を通じて企業によるごみ処理の推進
を要望しています。

6 プラスチック類ごみの収集によって二酸化炭素がどれくらい減ります
か。

焼却と比較して半分以下になると東京都環境局のホームページに記載
されています。
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6 ごみの焼却量はどのように推移していきますか。
可燃・不燃ごみの中のプラスチック類を分別するので、ごみの総量自
体は変わりません。焼却量は、プラスチック類ごみをリサイクルする
ため、焼却量は削減されます。

6
東京都は2050年までにゼロカーボンを目指し、2030年までに50％減ら
すことを目指すと言っていますが、今回の事業は役に立つのでしょう
か。

市全体で脱炭素の取組みを進めており、廃棄物分野での取組みがプラ
スチック類ごみの分別収集となります。

6 ごみ袋が一種類となった場合、市民が簡単に分別をできると思ってい
ますか。

ごみ有料化以降、大きな事故もなくごみ分別と処理ができています。
これまで市民のご協力によりごみ処理が行えていることからプラス
チック類ごみの分別もできるものと考えています。

5 プラスチック類ごみの資源化で収入を得られるはずですが、その収入
でごみ袋を無料にすることはできませんか。

売却収入では、プラスチック類ごみの分別収集とリサイクル処理経費
は賄えません。皆様には脱炭素社会実現に向けてのご協力をお願いい
たします。

3 プラスチック類ごみを出す日は可燃ごみ不燃ごみとは別の日ですか。 プラスチック類ごみの収集日は別日を設定します。

4 袋のデザインについて、可燃・不燃・プラスチック類ごみで、出す種
類に丸を付けれる工夫をしてもらえますか。

袋の表面には「可燃ごみ・不燃ごみ・プラスチック類ごみ」と表記し
ており、印を付けていただくことができます。

2 値下げシールなど貼られているものはそのまま出してもよいですか。
はがせるものははがしていただき、はがせないものはそのまま出して
ください。

2 シャンプーや洗剤の容器は、匂いもあるしヌメリもあると思います
が、可燃ごみで出せばよいですか。

「匂い」という表記につきまして、食品残さが付着した衛生的でない
状態を示しています。シャンプーなどの食品以外のボトルは、水でゆ
すいで乾燥させてプラスチック類ごみとして出してください。

6 発泡スチロールは今まで、スーパーで回収されているところもありま
したが、今後スーパー等での回収はなくなるのでしょうか。

現在、店頭回収行っている店舗へ回収を止める予定はありません。

2 ペットボトルもプラスチック類ごみに入るのでしょうか。 ペットボトルは今までどおり、ペットボトルの日に出してください。

4 ごみ袋に可燃ごみ・不燃ごみ・プラスチック類ごみなどの文字は印刷
されますか。

ごみ袋には可燃ごみ・不燃ごみ・プラスチック類ごみなどの文字は印
刷します。

6 プラスチック類ごみを分別して資源化されているのでしょうか。
プラスチック類ごみの資源化を行っている自治体では、資源化を行え
ています。

2 ビニール傘は分解して、分別して出してもよいですか。
プラスチック部分のみはプラスチック類ごみで出していただけます。
無理に分解して出す必要はなく、そのままの状態で不燃ごみとして出
してください。
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2 ボールペンは、どのように出せばよいですか。
芯などの金属部分を取り除いたものは、プラスチック類ごみで出すこ
とができます。

6
黄色はカラスに視認されにくい色ということで可燃ごみ袋として採用
された経緯があります。なぜ水色にしたんですか。また、袋を共通に
することでどれくらい経費を削減できるのですか。

現在の黄色のごみ袋でも残念ながらカラスの被害はなくなってはおり
ません。色については、調布、三鷹等の近隣市のごみ袋の色と被らな
い色にするため、水色としました。
経費面では袋の製造数量等が一緒という条件で試算すると約320万円の
経費が削減されます。

6 調布市の可燃ごみ袋の肌色と比較しても狛江市の黄色の袋がカラス対
策に効果があると感じております。

意見

4 変更する平折り袋の外袋は有害ごみ等で使用できると説明されました
が、もし有害ごみで使えるようにするなら透明な袋にできませんか。

半透明の外袋にする予定です。

4 半透明だとごみ置き場が暗い場合、中身が見えづらくなるので、透明
にしてほしいです。

外袋は再生素材を使用するため半透明となります。中身を判別しやす
くするために、袋に「電池」と表記していただいく等、工夫していた
だくようお願いいたします。

2 他のビン・缶などの分別は変わらないということでしょうか。 変更ありません。

6
集合住宅ですが、ごみ置き場の管理をごみの種類ごとにコンテナで
行っています。管理しやすいように、清掃課でコンテナに「可燃・不
燃」等の表記をしてもらったり、色分けをしてもらったりすると助か
ります。

コンテナは資源物を袋に入れずに出していただくという目的で貸し出
ししています。しかしながら、運用として余剰コンテナを「可燃ご
み・不燃ごみ」用として使用していただいてもかまいません。なお、
プラスチック類ごみの分別収集開始にあたり、新たに違う種類のコン
テナを作製するということはしません。
また、集合住宅用のごみ収集看板を新たに作製し、２月ごろに配布開
始する予定です。

2 ペットボトルのフタ、ラベルはどうなりますか。 フタ・ラベルはプラスチック類ごみで出してください。

6 集めたプラスチックはどのように資源化されるのですか。

収集後に、積替え保管施設で降ろし、大型車両に積替え中間処理施設
に運びます。中間処理施設で不適物等を取り除き、容器包装プラス
チックと製品プラスチックを一体で圧縮・梱包します。梱包したもの
を容器包装リサイクル協会に引き渡し、リサイクルします。
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5 無料でのプラスチック類ごみ収集の検討はされたのでしょうか。

プラスチック類ごみの収集を無料にすると、不適物等の混入が増加す
ることで、きれいなプラスチックが汚れ焼却処分することになりま
す。ごみ半減推進審議会の検討で、これまでの可燃ごみ不燃ごみの中
から、プラスチック類ごみを分別するため、市民のみなさまに新たに
費用負担をいただくものではありません。また、資源化することで新
たな経費が発生することから、これまでの可燃ごみ・不燃ごみを下回
る価格設定にすることはしないという答申をいただいています。

6 集めたプラスチックはケミカルリサイクルされるということでしょう
か。

リサイクル方法は容器包装リサイクル協会で決定します。

4 ごみ袋のサンプル・デザインはまだできていないのですか。
サンプル・デザインはまだできておりませんが、「狛江市」と「可燃
ごみ・不燃ごみ・プラスチック類ごみ共通袋」という表記はする予定
です。

4 可燃ごみに丸をするなど、ごみの種別ごとに袋に丸をつけることはで
きますか。

ごみ出しの管理で「可燃ごみ・不燃ごみ・プラスチック類ごみ共通
袋」の表記部分に丸をつけていただいてかまいません。

6
他の自治体でごみ袋を複数種類から一種類にまとめた所はあります
か。
また、それについて問題が生じてないか確認されてますか。

東大和市、三鷹市、神奈川県藤沢市も一種類共通袋を使用しており、
特に問題が生じているとは伺っていません。
また、狛江市では皆様のご協力により、清掃工場でも大きな事故なく
処理できていますので、一種類にしても分別を行えると判断いたしま
した。

6
集合住宅ではごみ置き場でごみを管理していますが、混入物を見つけ
ると取り除いたり、指導したりしており、住民の方が分別を守ってい
るとは言えないと思いますので、その辺も考慮していただけたらと思
います。

意見

2 集合住宅でごみが分別されていなくて、収集されないときはどうした
らいいですか。

分別されていないごみについては、「収集できません」というシール
を貼り付けて置いていきます。これは、集合住宅でも戸建てでも変わ
りません。指摘内容に従い、再度分別して出していただくようお願い
いたします。
ごみの分別は、ごみを出した人が行うものです。集合住宅のごみ置場
の管理は、管理組合等での管理をお願いします。中身を確認して出し
た人を特定し指導もお願いします。
なお、参考までに、ごみ置場の管理方法として、ごみ置場の壁にフッ
クを設けその下に部屋番号を明記し、ごみ袋をフックにかけて出すよ
うな工夫をされているところもあると聞いております。
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6 市で指導等は行っていただけないのですか。
市でもごみの分別について指導していますが、集合住宅でのごみ置き
場の管理の方法まで、個別に指導するということはありません。

6 管理人が個人を特定して指導するということでしょうか。 指導方法としてあるということになります。

6 三種類のごみ袋を一種類に統一するということですが、どの程度経費
が削減されるのでしょうか。

約320万円削減を見込んでいます。

6 金銭的な削減よりも、市民の混乱を防ぐためにも袋は三種類とすべき
だと思います。

先行して共通袋を導入している自治体でも、特に問題なく収集できて
いると伺っています。
これまで、狛江市では市民の皆様の的確な分別により、円滑なごみ処
理が行えており、このような状況を踏まえ共通袋でも問題ないと判断
いたしました。
共通袋の採用にあたっては、収集委託業者に問題点の確認を行ってい
ます。

6 削減される320万円をどのように市民へ還元するのですか。
市税ということになりますので、市の事業に充当されることとなりま
すが、充当先は政策部門等が判断することとなります。

6
ごみ分別の種類が増えると、市民の手間が増える。また、ごみ袋の購
入費用も変わらない。そのため分別する動機付けにならずに可燃ごみ
で捨てる人もいると思います。コスト面での対策は検討されたので
しょうか。

プラスチック類ごみを分別収集することで、費用は数億円単位で増加
します。
異常気象・気候変動対策として、二酸化炭素排出削減が世界的な取組
みとなっており、国、都も同様の取組みを推進しています。以上のこ
とから、費用は増加しますが、廃棄物の部門での二酸化炭素削減推進
としてプラスチック類ごみの分別収集を行うものです。分別の手間は
増加しますが、ご協力をお願いいたします。

2 ペットボトルはプラスチック類ごみになるのですか。 今までどおり、ペットボトル収集の日に出してください。

1 今の黄・ピンクのごみ袋は令和５年４月まで売られ、それ以降は水色
袋が売られるということですか。

新しい共通袋の水色袋は令和５年２月ごろからの販売を予定していま
す。令和５年４月以降のごみ出しですが、現在の黄色の袋は可燃ごみ
のみに、ピンクの袋は不燃ごみとプラスチック類ごみとしてお使いい
ただけます。

4
分別方法について、今まで黄・ピンクの袋で分別していたものを、水
色の袋で分別することで考えられるメリット・デメリットと、デメ
リットの対応はどのようにするか教えてください。

メリットとしては、共通にするとご家庭での在庫保管場所が減らせる
こと、種類が減ることで供給体制がこれまでより強固になることがあ
げられます。
デメリットは、変更当初は混乱が生じることが想定されます。分別冊
子、動画の作成等によりお知らせするなど丁寧に説明していきたいと
考えています。
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6 プラスチックの行き先はどうなりますか。
中間処理施設で危険物・不適物を取り除き、容器包装プラスチックと
製品プラスチックを合せて圧縮・梱包します。梱包したものは容器包
装リサイクル協会が引き取り、リサイクルします。

6 国の方針に率先して、プラスチック類ごみの分別に取り組む必要があ
るのですか。

都でも脱炭素社会の実現を目指しており、23区を含めて都全体でプラ
スチック類ごみの分別収集の取組みを進めています。狛江市でもゼロ
カーボンシティの実現に向けての取組みを進めてまいります。

6
プラスチック類ごみとして分別収集されたものの80％が燃やされると
いう情報を見たことがありますが、容器包装リサイクル協会はどのよ
うなリサイクルを行っているのですか。

容器包装リサイクル協会のホームページによると素材としてのリサイ
クル率は約60％程度となっていますのでそちらをご参照ください。
リサイクルの方法は容器包装リサイクル協会で決定しています。

6 プラスチックそのものを減らす啓発のようなことを市で行ってもよい
と思います。

狛江市では以前から４Ｒによるごみ減量を推進しており、今後も継続
して進めてまいります。
プラスチック類ごみ削減の取組みとしては、企業負担による、ボトル
リサイクルプロジェクト等を進めており、今後も同様の取組みを行っ
ていきたいと考えています。

6
多摩26市で袋を一種類でごみの分別を行っているのは、東大和市だけ
かと思いますが、東大和市は都心から離れ、戸建てが多く集合住宅が
少ないため、狛江市とは比較・参考にならないと思います。

ごみ袋を共通で使用している自治体は、東大和市の他に、武蔵村山市
も４月以降移行される予定です。また、規模の大きい自治体では藤沢
市も同様の取り組みを行っています。これらの自治体も問題なく実施
できていると伺っておりますので、狛江市でも問題なくできると判断
いたしました。
また、都心に近いからプラスチック類ごみの分別ができないというこ
とは関係がなく、普段の分別から問題があるかと思いますので、引き
続き分別指導を行ってまいります。

4 ごみ袋を今まで通りにしてほしいです。
新しいごみ袋の表面には「可燃ごみ・不燃ごみ・プラスチック類ご
み」と表記しておりますので、丸印を付けていただくなど、見分けや
すい工夫をしていただけたらと思います。

6 経費が億単位で増えるということですが、資源化をするうえで経費を
狛江市で負担するということだと納得できません。

市の費用負担は、ごみの収集運搬、選別作業による不適物の除去、圧
縮梱包するまでとなります。
圧縮梱包されたものは容器包装リサイクル協会に引き渡し、協会の費
用でおこないますが、容器包装については費用負担の１％を市でも負
担しています。
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6
拡大生産者責任の考え方に基づき、プラスチックの生産者や販売者等
の事業者が費用負担するべきだと考えます。そうすることで狛江市の
有料化の考え方も変わってくるのではないでしょうか。

拡大生産者責任の徹底により、市の負担が減ると考えており、市でも
市長会等を通して要望を出しています。

6 スーパーでも食品トレイの回収を無料でやっていますが、今後どうな
りますか。

プラスチック類ごみの分別が始まることによって、店頭回収を終了す
るということは聞いていません。

6 地球温暖化の対策のために、日本で二番目に小さい狛江市がプラス
チック類ごみの分別を率先してやる必要はありますか。

地球のために何かできることはないかと考える市民の方もいるため、
率先してやる必要はない、という理由にはならないと考えています。

2 汚れているものは可燃ごみでいいというのは、曖昧で混乱するのでは
ないでしょうか

汚れが付着したプラスチックを資源と時間を投入して無理にリサイク
ルする必要はありません。軽く流して分別して出していただくようご
協力お願いいたします。

4

狛江市はごみの分別の質が高いということでしたが、ごみ袋が色分け
されていたためかと思います。ごみ袋を共通とすることで、収集業者
が間違ってしまうなど、現場のことを軽視されているように感じまし
た。
プラスチック類ごみのごみ袋のコストを減らして、新たに作製すると
いう検討はあったのでしょうか。

現在二種類のごみ袋を作製していますが、それを三種類にした場合と
一種類にした場合のコストの比較をいたしました。その結果、一種類
にしたほうがコストは削減されるということになり、それに加えて収
集業者にも意見を伺い、さらに他自治体の状況も確認し、袋を一種類
にしてコストを削減したうえで分別して収集できるという判断をいた
しました。

6 収集業者は、例え集合住宅でも間違いなくプラスチックのみ収集でき
るということでしょうか。

分別して出していただくことが前提となります。100％見分けられるか
という点ですが、収集委託業者からは、問題なく収集できると回答い
ただいております。
集合住宅でのごみ出しですが、先行している自治体の集合住宅では、
可燃・不燃・プラスチック類ごみそれぞれの置き場を作って区分けし
ているところもあります。ごみ置場の面積が狭く保管場所の確保が困
難な集合住宅では、収集日前日の夜に決まった時間以降から当日の朝
８時までしかごみ置き場を開けないなどの管理をしているところや、
壁にフックを設置しその下に部屋番号を記載しごみ置き場を管理して
いるところもあると聞いています。

6 現状の狛江のマンション管理者から意見等は聞いているのでしょう
か。

実際マンションの管理をしている人にも説明会にお越しいただき、ご
意見をいただいています。
プラスチック類ごみを分別することで、可燃・不燃ごみが減るだろう
から、可燃・不燃のごみ置き場を減らして新たにプラスチック類ごみ
のスペースを作ると伺っています。
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6 他のマンション管理人は、新たにプラスチック類ごみのスペースを作
ることで、分別が問題なく進むと言っていたのでしょうか。

分別が問題なくできるとまでは仰っていませんでしたが、今後の対応
として、新たにごみ箱を作って設置するというお話は聞いています。

4
東大和市・三鷹市・武蔵野市は最初から一種類のごみ袋を使用してい
ました。藤沢市は二種類の内黄色い袋を廃止しています。二種類から
一種類となるのは、狛江市だけでした。

意見

6
可燃・不燃・プラスチック類ごみを問題なく分別するには、三種類の
ごみ袋が必要だと思います。袋を一種類にすることで削減できる経費
の320万円は、他の部分で削減はできないのですか。

以前より、市民の方から、不燃ごみの大袋の使い道がないのでばら売
りできないかという意見を多くいただいています。ばら売りについて
は、販売店舗の負担が大きいということで進めることが難しいです
が、一種類にすることで、可燃・不燃・プラスチック類ごみで共通し
て使えること、また販売店舗の在庫スペースも減るといった利便性を
考慮いたしました。

6
市民ばかりに分別をさせるのではなく、生産者にプラスチックを使用
しないように、また、生産者が回収するような指導をしていただけな
いでしょうか。

公共施設でボトルリサイクルプロジェクトのボックスを設置するな
ど、市では企業に回収してもらうように努めています。
それとは別に、市長会を通して拡大生産者責任の徹底等を要望してい
ます。

6
集合住宅に関しては、プラスチック類ごみのごみ置き場設置を市で負
担してもらうとか、きれいなプラスチック類ごみは無料回収するとか
をやってもらいたい。そうでもしないと、ごみが増えるのではないで
すか。

これまで可燃・不燃ごみで出していたプラスチック類ごみを分別して
出していただくため、ごみの総量が増加するとは見込んでおりませ
ん。
脱炭素社会の実現への取組みとしてプラスチック類ごみの分別にご協
力をお願いいたします。

1 黄色とピンクの袋の販売・製造が終わるのはいつになりますか。

販売時期については店舗の在庫状況によって異なっているため、一概
にはいつとは申し上げられません。現在の黄色とピンクのごみ袋は令
和５年４月以降も使用できます。
なお、製造につきましては、黄色とピンクのごみ袋は今年度中に製造
終了する予定です。

6 今回の説明会での意見とその回答を公表していただけますか。 説明会の意見についてはホームページ等で公表してまいります。

4 ロール式のごみ袋が使いやすいので、今後もロール式で作ってもらう
よう業者に言ってください。

現在のロール式の形状では再生原料使用が困難と製造業者より回答を
いただいています。狛江市ではゼロカーボンシティ実現を目指してお
り、廃棄物部門での市側の脱炭素の取組みとして、再生原料50％使用
する平折り式でごみ袋の販売を行うこととしたものです。



質問分類 １：開始時期 ２：対象となるプラスチック・分別について ３：収集頻度 ４：袋の種類・デザイン ５：袋の価格 ６：その他 

質問分類 質問・意見内容 回答

2 ごみ袋が統一されると、可燃ごみの日に不燃ごみが出されているとわ
からないと思いますが、どうされるのでしょうか。

不適切なものが入っている場合は、理由を記載したうえで「収集でき
ません」というシールを貼って置いていきます。これはいままでと同
様の対応となります。

2 可燃や不燃が一緒に入っていると、置いていかれるということでしょ
うか。

その通りです。

1 今回のプラスチック類ごみの分別収集開始は、稲城市と同時に行うの
ですか。また、変更するのはその２市だけですか。

狛江市と稲城市は令和５年４月からプラスチック類ごみの分別収集を
開始します。
把握している限りでは、東京都多摩地区で変更するのはその２市のみ
となります。

3 可燃・不燃ごみなどが同じ日に収集する場合もあるのですか。
可燃・不燃・プラスチック類ごみの収集日は別の日になるように設定
します。

6 プラスチック資源化ですが、容器包装と製品プラスチックを一括して
収集して資源化できるのですか。

市では、プラスチック類ごみを収集し、中間処理施設で分別したもの
を圧縮・梱包いたします。梱包したものを容器包装リサイクル協会へ
引き渡し、リサイクルされます。どのようにリサイクルされるかは、
協会が決定いたします。

5
調布市は無料でプラスチック類ごみを集めています。狛江市は有料と
いうことですが、集めたプラスチックを環境のためにリサイクルされ
ているとか、ごみの処理が安くなるなどの利点がないと、分別せずに
可燃ごみで出す人が多くなるのではないでしょうか。

プラスチック類ごみ分別収集を開始するにあたり、ごみ半減推進審議
会でも検討を行いました。分別収集を開始するためには相当な経費が
必要となるということから、プラスチック類ごみも現在の可燃・不燃
ごみと同額で収集するということとなりました。

6 市民がプラスチック類ごみを分別することで、どのような利点がある
のでしょうか。

プラスチック類ごみを資源化することで、地球温暖化の要因とされて
いる二酸化炭素の排出量削減につながります。

6
今回の取り組みで狛江市からどれくらいの量のプラスチック類ごみが
出ると試算されていますか。また、ゼロカーボンに対する成果がわか
れば教えてください。

プラスチック類ごみ排出見込量は約1,700tと見込んでいます。二酸化
炭素削減効果は、東京都環境局のホームページによると、プラスチッ
ク類ごみを焼却せずに分別収集資源化すると排出量は二分の一以下に
削減されるとあります。

6 プラスチック類ごみ分別収集を始めることでコストはどうなります
か。

費用は毎年度、新たに数億円増加します。

6 プラスチック類ごみがおよそ1,700t排出されると仰られましたが、こ
の数字は月単位ですか、年単位ですか。

一年度当たりの単位となります。

2 スーパーで売られているプラスチック製品に値札等のシールが貼られ
ていますが、その場合はどのように出すのでしょうか。

なるべくはがして出してください。はがせないものはそのまま出して
ください。
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2 生ごみとプラスチックは別に出すのですか。
生ごみは可燃ごみの日に、プラスチックはプラスチック類ごみの日に
出してください。
現在の収集日に新たにプラスチック類ごみの日が週１回加わります。

2 豆腐の容器などの小さいプラスチックも洗って干して出すのですか。

プラスチック類ごみは軽く洗ってきれいになるものを出してくださ
い。洗った後は乾かして出してください。
軽く洗っても汚れが落ちないものや、洗剤やお湯を使わないと汚れが
落ちないようなものは、可燃ごみとして出してください。

2 ペットボトルのフタはプラスチック類ごみですか。
ペットボトルのフタとラベルはプラスチック類ごみとして出してくだ
さい。

3 ビン・缶は今まで通りの収集で、可燃ごみも週２回収集のままでしょ
うか。

その通りです。現在の分別に、新たにプラスチック類ごみが加わると
いうことになります。
プラスチック類ごみの収集日は、可燃・不燃ごみの収集日と重ならな
いように設定いたします。

6 現在のごみ袋を多く買ってしまった人も、そのまま使用できるという
ことですか。

その通りです。
黄色の袋は可燃ごみの日、ピンクの袋は不燃ごみ・プラスチック類ご
みの日で使用できます。

6 集めたプラスチック類ごみは狛江市のごみ袋として資源化されるので
すか。

集めたプラスチック類ごみは、不適物等を取り除き、圧縮・梱包しま
す。梱包したものを容器包装リサイクル協会に引き渡し、リサイクル
します。

6
今までの色別のごみ袋は令和５年４月以降も使用できるということ
は、新しいごみ袋と併用されるということでしょうか。販売店にも
黄・ピンクの袋は売ってあるのでしょうか。

令和５年３月まで、これまでの色の袋を生産する予定です。新しい水
色袋に切り替わる時期は、販売店の在庫がなくなり次第となります。

4 令和５年４月以降、可燃ごみは黄色の袋で出してもいいし、水色の袋
でも出していいということでしょうか。

その通りです。

6
マンションのごみのスペースではいつでもごみを出せる状態になって
おり、袋が一種類になってしまうと間違って収集されることもあると
思います。どのように考えていますか。

一種類の袋で、先行実施している自治体で特に問題なく収集できてい
ると確認しています。委託収集業者へも確認しています。
新しいごみ袋の表面には「可燃ごみ・不燃ごみ・プラスチック類ご
み」と表記しています。ご家庭で丸印を付けていただいく事や、ごみ
置き場を「可燃・不燃・プラスチック類ごみ」で区分けするなど、工
夫をしていただけたらと考えています。

4 プラスチック類ごみの分別が始まることは良いと思いますが、袋が一
種類になることは少し混乱があると思いました。

指定収集袋がない自治体でもプラスチック類ごみ分別収集を実施して
いますので、市民の皆様のご協力をお願いいたします。
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6 集合住宅に住む高齢者が、ごみ分別を間違えて出したりする事例もあ
りますが、考慮していただけているのでしょうか。

高齢者の方でごみ分別が困難となりますと、生活に支障がありますの
で、地域包括支援センターへご相談いただくようお願いいたします。

6 生ごみも二重袋にしてはいけないということでしょうか。 可燃ごみは二重袋でお出しいただけます。

2 道端に落ちているペットボトルは自動販売機のごみ箱に入れていいで
すか。

汚れているプラスチック類は、資源化できないので可燃ごみとして出
してください。


